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旗山溪旗山堤段整體環境改善工程-在地溝通民眾參與會議紀錄 

一、 時間：113年 05月 21日下午 14時 30分 

二、 地點：旗山區大德里社區活動中心(842 高雄市旗山區復新東街 16 巷 7 之 1 號) 

三、 紀錄：第七河川分署 

四、 出列席人員：(詳簽名冊) 

五、 各單位意見(含訪談)： 

(一) 高雄市旗山區大德里曾慶義里長： 

1. 建議可以設置河濱公園為導向，參考杉林區向日葵花田，作為地

景橋周遭拍照打卡景點。 

2. 旗尾橋預計會重新整建，可能會使用到水防道路。 

3. 五號排水出口旁建議可以做完善的配套措施，以維護周遭的環境

衛生。 

4. 遊溪小徑會不會受到汛期水位影響? 汛期後如何維護? 

5. 串聯設施 2是否有方便民眾下花田的步道? 河堤旁是否會增設步

道? 

6. 地景橋堤後(近中華路)周邊步道景觀樹，颱風豪雨過後，樹木倒

塌、樹葉掉落，建議維護管理；另外建議可立說明牌(平面圖或

是空間配置)作為景點介紹。 

7. 有關地景橋橋上枕木步道建議全部翻新維護，協請七河分署函轉

相關單位。 

8. 花旗木花期較長，也可配合下方花田，另外建議麥當勞附近可以

增設導覽圖。 

(二) 高雄市旗山區湄洲里陳聖允里長： 

1. 地景橋堤後景觀樹建議可以栽種花旗木，以及步道重新整修規

劃。 

2. 草坪建議設置兒童遊樂設施與老人復健設施(如：運動公園)。 

3. 高灘地停車場停放率較低，建議新增遊憩新景點與公共廁所，增

加遊客使用率。 

(三) 第七河川分署志工分隊長： 

1. 旗尾橋橋下有很多遊民長期進駐，並飼養許多野狗，當志工巡視

時會被追趕導致跌倒受傷。 
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(四) 高雄市旗山區湄洲里郭雪華鄰長： 

1. 建議可以在麥當勞增設高灘地停車場入口。 

(五) 台灣省水利技師公會吳明昆技師： 

1. 關於高灘地停車場入口的設計，因需要多重考量，包含疏通大

量車流，故入口設置在華中街附近，才不易造成麥當勞附近交

通阻塞。 

六、 設計單位回應： 

(一) 有關花卉的部分，目前規劃種植甜根子草，希望可與其他地區有所區

別，讓民眾能有更多不同的選擇。 

(二) 有關旗尾橋重新整建，未來如有使用到水防道路時，當請公路總局函

報本分署申請使用。 

(三) 五號排水口原設計已有規劃慢地流沼澤區，包括周邊環境、水池的部

分，使其形成自然的生態範圍。 

(四) 游溪小徑道路為鋪設碎石，不論是否為汛期期間，都會定期維護。 

(五) 堤後步道維護屬於高雄市政府水利局轄管維護，當地民眾如有更換樹

種需求，可逕向市府水利局申請。另建議堤頂原設計種植苦楝更換為

花旗木部分，本分署同意錄案辦理。 

(六) 地景橋為高雄市政府工務局轄管維護，有關地方民眾建議地景橋橋上

枕木步道全部翻新維護，本分署將本次會議結論協助副知相關權管單

位，另建議由地方民代直接逕向市府申請。另外地方建議可立說明牌

(平面圖或是空間配置)作為景點介紹部分，查本工程原設計已有 2 處

說明牌，並同意依地方建議於串聯設施 2位置錄案增設 1處說明牌。 

(七) 因受限水利法規相關規定，有關高灘地設施不能超過 50公分限制，故

無法規劃公廁之類的設施。 

(八) 針對高灘地的停放率較低，本分署過去曾參與高雄市政府新工處討論

會議，據悉，高雄市政府新工處會在華中街上游三叉路口建造越堤道

路，讓遊覽車可以駛入停放，另外華中街附近也會建造越堤步道讓行

人可以直接前往旗山老街，預計今年會開始動工。 

(九) 旗尾橋橋下有很多遊民長期進駐，並飼養許多野狗追趕導致志工跌倒

受傷，本案由本分署管理科派員協助了解處理。 

(十) 綜合此次與會人員意見，針對本案工程部分，原則同意，本分署後續

將進行工程提報相關作業。 

七、 會議結論： 

   有關涉及本案設計單位部分，已於上述回應中說明，其他涉及非設計單位

部分，已錄案辦理；另涉及非本署部分，將函轉副知各機關錄案參辦。 
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八、 會議照片： 
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九、 簽到表： 
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